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L’ AMOUR
Que c’est beau !

Il y a l’amour que l’on porte à ses enfants. Il est fort et permet de faire des  
sacrifices. Ici, nous voyons un père donner sa vie pour sauver son enfant. Là, 
nous voyons une mère passer des nuits au chevet de son enfant malade. En-
core cette mamie qui intercède auprès de Dieu. Elle a constaté que son petit 
fils ou sa petite fille est sur un chemin de perdition. Alors inlassablement, elle 
le présente au trône de la grâce. Cet amour ne consiste pas en paroles, mais 
en actions. Il n’a rien d’un amour « fleur bleue » ou romantique. Il est réaliste 
et permet souvent de se surpasser.

Enfin, je soulignerai l’amour parfait. Il n’est pas en nous mais en Dieu. Les 
autres formes d’amour, même pour les plus belles, sont humaines et impar-
faites. Mais l’amour de Dieu est sans limite. Il est impartial. Il est plus haut 
que les cieux. Il est plus profond que les mers. Il est plus vaste que l’univers. 
« Dieu est amour » nous dit la Bible. Il découle de la croix du calvaire où, Dieu 
qui était en Christ, a sacrifié sa vie pour chacun de nous. C’est de cet amour 
dont nous avons tous besoin. Il nous rendra plus aimant comme Dieu lui-
même. Il chasse au loin nos angoisses et nos frayeurs. Il garde nos cœurs 
dans la paix de Dieu.  Il fait de nous des artisans de paix. Il est plus fort que 
la mort. 

Il est bon de s’en laisser inonder. Rien, ni personne ne peut nous en séparer. 
Il nous rend fort et vainqueur.

'aime le sport, la musique et la nature. J’aime mon 
chien, j’aime mon chat. J’aime la pâtisserie et la cou-
ture. J’aime les petits pois et le poisson à la vapeur. 
J’aime mon conjoint, j’aime mes enfants. J’aime bricoler 
et j’aime nager. Et la liste n’est pas exhaustive, c’est cer-

tain. L’amour fait l’objet de nombreuses chansons, de beaucoup de  
romans et de toiles de peintres célèbres ou inconnus. Il a inspiré tous 
les poètes de la planète.

Aucune valeur n’a été autant galvaudée que celle de l’amour. Confron-
té à cette étonnante inflation, une petite clarification s’impose.

On peut distinguer l’amour amitié. « L’ami aime en tout temps et dans 
le malheur se montre un frère » dit le proverbe biblique. Cet amour 
amitié est à comptabiliser sur les doigts d’une main. Car « celui qui a 
beaucoup d’amis les a pour son malheur » nous dit un autre proverbe. 
Ici, il est question des amis de fortune qui, au moment où vous en avez 
le plus besoin, vous tournent le dos. Jésus, dans l’Évangile, demeure 
l’ami parfait qui n’abandonne jamais les siens.

Il y a l’amour entre deux êtres : un homme et une femme qui s’unissent 
dans les liens du mariage. Deux jeunes « tourtereaux » qui convolent 
en justes noces nous émeuvent toujours. Mais ce couple d’aînés qui  
chemine et s’appuie l’un sur l’autre suite à 50 ans, 60 ans de vie commune.  
Ils s’aiment tous deux. Rien que la mort, hélas, ne pourra les séparer. 

ÉDITO

J

Jean-Michée Cizeron, pasteur

L’ AMOUR, 
MANGÉ À TOUTES LES SAUCES

« De loin l’Éternel se montre à moi: Je t’aime d’un amour éternel; C’est pourquoi je te conserve ma bonté » Jérémie 31 v.3Jérémie 31 v.3

https://www.addreunion.fr/jean-cizeron
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de distinction. Il aime le pécheur, mais il n’aime pas 
le péché car Dieu est saint, non pas que son amour 
ait une défaillance, mais parce que c’est contraire à 
sa nature.

Dieu aime dans la vérité et la justice.

b) L’amour de Dieu est démontré

Dieu nous déclare son amour au travers de sa parole 
en :

Jérémie 31 v3 : « Je t’aime d’un amour éternel. »
 
Mais Dieu n’aime pas seulement en Parole, le Sei-
gneur nous a démontré son amour :

Romains 5 v8 : « Mais Dieu prouve son amour  
envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des  
pécheurs Christ est mort pour nous. »

Ce n’est pas la peine de demander encore un signe 
ou une preuve d’amour de la part de Dieu (si tu 
m’aimes, fais ceci ou fais cela…), la preuve, Dieu 
nous l’a déjà donnée : Christ est mort à la croix pour 
nous pardonner et nous sauver !

Exemple Jean 3 v16

La croix est le plus grand signe de l’amour de Dieu.

COMME UNE ROSÉE

Si nous voulons réfléchir sur l’amour de Dieu, c’est 
une réflexion qui ne terminera jamais, car l’amour 
de Dieu est incommensurable, insondable, grand,  
puissant, dépasse notre entendement etc.

Il nous est parfois difficile de tout saisir et com-
prendre sur l’amour de Dieu !

Toutefois savoir que Dieu nous aime va impacter 
notre vie, la transformer et cela va changer notre  
relation avec Dieu, avec nos frères et sœurs, avec 
notre prochain et même avec nos ennemis.

Je voudrais voir 5 points avec vous dans cet article, 
qui sont comme une réaction en chaîne :

1. Prendre conscience que Dieu nous aime,
2. Alors Nous allons aimer Dieu,
3. Alors nous allons aimer nos frères et sœurs,
4. Alors nous allons aimer notre prochain,
5. Alors Nous allons aimer nos ennemis.

1. DIEU NOUS AIME

Dieu nous aime, non pas que nous soyons dignes de 
son amour, mais parce que c’est sa nature, Dieu ne 
fait pas d’effort pour nous aimer, il est Amour !

Son amour pour nous ne dépend pas de ce que nous 
sommes, nous faisons ou connaissons, mais Dieu 

est Amour !

Beaucoup de personnes, et parfois même des  
chrétiens, ont une vision faussée de Dieu (père 
fouettard).

Combien il est important de connaître l’amour de 
Dieu pour nous, parce que cela va impacter notre  
relation avec le Seigneur ainsi que nos relations 
avec les autres.

Connaître l’amour de Dieu permet au Seigneur de 
changer notre vie, car l’ignorance et la peur défor-
ment notre vie, mais l’amour de Dieu transforme nos 
vies.

a) L’amour de Dieu est parfait

Nous avons du mal avec nos raisonnements à  
comprendre la grandeur de l’amour de Dieu pour 
nous.

Éphésiens 3 v18-19 : « vous puissiez comprendre 
avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, 
la profondeur et la hauteur, et connaître l’amour de 
Christ, qui surpasse toute connaissance, en sorte 
que vous soyez remplis jusqu’à toute la plénitude de 
Dieu.»

L’amour de Dieu est parfait, car son amour ne fait pas 

AVEC AMOUR 1 Jean 4 v7-21

« Comme le Père m’a aimé, je vous ai aussi aimés. Demeurez dans mon amour » Jean 15 v.9Jean 15 v.9
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c) L’ amour de Dieu n’a pas de limite

En reprenant le texte de :
Éphésiens 3 v18-19 : « vous puissiez comprendre 
avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, 
la profondeur et la hauteur, et connaître l’amour de 
Christ, qui surpasse toute connaissance, en sorte 
que vous soyez remplis jusqu’à toute la plénitude de 
Dieu.»

•• Largeur : le monde (tous les hommes, pas  
d’exclus) ;
•• Longueur : ne périt jamais 1 Corinthiens 13 v8 : 
« l’amour ne périt jamais » ;
•• Profondeur : Philippiens 2 v8 : « Il s’est humilié  
lui-même ». Pécheur bien bas tombé ;
•• Hauteur : l’amour de Dieu nous ouvre les portes du 
ciel, l’amour de Dieu nous élève.

Si nous prenons conscience de l’amour de Dieu pour 
nous, nous l’aimerons de tout notre cœur.

1 Jean 4 v19 : « Pour nous, nous l’aimons, parce qu’il 
nous a aimés le premier. »

2. AIMER DIEU

Matthieu 22 v36 : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu de 
tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. 
C’est le premier et le plus grand commandement. »

a) Aimer Dieu c’est un commandement

Le premier devoir du chrétien c’est d’aimer le Seigneur 
de tout son être ! C’est le premier et le plus grand com-
mandement. Celui qui aime Dieu, lui obéit, obéit à sa 
Parole, veut faire sa volonté, non sous la contrainte, 
mais par ce qu’il l’aime.

Jean 14 v21 : « Celui qui a mes commandements et qui 
les garde, c’est celui qui m’aime; et celui qui m’aime sera 
aimé de mon Père, je l’aimerai, et je me ferai connaître 
à lui. » Comment aimer le Seigneur plus que tout ?  
En prenant conscience de l’amour que Dieu a pour 
nous.

C’est quand même plus facile d’aimer quelqu’un qui 
vous aime, si j’ai une vision erronée de Dieu, cela va être  
compliqué d’aimer le Seigneur.

b) Aimer Dieu vaut mieux que tous les sacrifices 

1 Corinthiens 13 v1-3 : « Quand je parlerais les langues 
des hommes et des anges, si je n'ai pas la charité, je suis 
un airain qui résonne, ou une cymbale qui retentit. Et 
quand j'aurais le don de prophétie, la science de tous les 
mystères et toute la connaissance, quand j'aurais même 
toute la foi jusqu'à transporter des montagnes, si je n'ai 

pas la charité, je ne suis rien. Et quand je distribuerais 
tous mes biens pour la nourriture des pauvres, quand je 
livrerais même mon corps pour être brûlé, si je n'ai pas 
la charité, cela ne me sert de rien. »

Ce n’est pas ce que nous faisons qui nous rend agréables 
devant le Seigneur, c’est le mobile, si le mobile de nos  
actions pour le Seigneur n’est pas l’amour pour lui, ce 
que je fais ne sert à rien, c’est du vent.

1 Corinthiens 8 v3 : « Mais si quelqu’un aime Dieu, ce-
lui-là est connu de lui. » 

Si nous prenons conscience de l’amour de Dieu pour 
nous, nous l’aimerons de tout notre cœur, alors nous  
allons aimer ceux que Dieu aime, nos frères et sœurs.
 

3. AIMER NOS FRÈRES ET SŒURS

a) Un témoignage aux yeux du monde 

Jean 17 v20-21 : « Ce n’est pas pour eux seulement que 
je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par 
leur parole, afin que tous soient un, comme toi, Père, tu 
es en moi, et comme je suis en toi, afin qu’eux aussi 
soient un en nous, pour que le monde croie que tu m’as 
envoyé. »
Les gens ont du mal à croire au message de l’évangile, 
parce qu’ils sont attachés à leurs traditions, mais s’ils 
voient l’amour véritable au travers de nous, l’amour de 
Dieu au milieu de nous, ils seront interpellés.

En Afrique on a coutume de dire : « si vous voulez qu’un 
chien lâche son os donnez-lui un bifteck ».

Nous savons que cela n’est pas toujours facile de  
toujours aimer nos frères et sœurs, car nous ne 
sommes pas toujours d’accord, nous sommes  
différents, mais n’oublions pas que nous avons le 

« L’amour de Dieu a été manifesté envers nous en ce que Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde, 
afin que nous vivions par lui » 1 Jean 4 v.91 Jean 4 v.9
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même Esprit, le même Seigneur, la même espé-
rance, la même vie.

Plus nous allons prendre conscience de l’amour de 
Dieu pour nous, plus nous aimerons Dieu, alors nous 
aimerons nos frères et sœurs avec nos différences.

L’amour ce n’est pas l’uniformité, l’amour c’est aimer 
en acceptant nos différences (richesse).

b) Source de puissance

Il y a un mot qui revient comme un refrain dans les 
Actes des Apôtres : « ensemble ».

Nous voyons l’Église dans les Actes être unie, unie 
dans la doctrine, unie dans l’amour de la vérité, unie 
dans l’amour fraternelle, unie dans l’amour de Dieu, 
unie dans l’épreuve, unie dans la persécution, unie 
dans la victoire.

Nous voyons Dieu agir avec puissance au milieu du 
peuple uni dans l’amour.

Actes 5 v12 : « Beaucoup de miracles et de prodiges 
se faisaient au milieu du peuple par les mains des 
Apôtres. Ils se tenaient tous ensemble au portique 
de Salomon. »

Lorsque l’Église est unie dans l’amour, la prière de 
l’Église devient efficace.

Matthieu 18 v19 : « Je vous le dis encore que, si deux 
d’entre vous s’accordent sur la terre pour demander 
une chose quelconque, elle leur sera accordée par 
mon Père qui est dans les cieux. »
Avant de voir les deux derniers points, il me semble 
important de voir une règle d’or :

Luc 6 v31 : « Ce que vous voulez que les hommes 

fassent pour vous, faites-le de même pour eux. »

Semons l’amour, aimons Dieu, aimons nos frères et 
sœurs et les autres vont aussi nous aimer.

Si nous prenons conscience de l’amour de Dieu 
pour nous, nous l’aimerons de tout notre cœur, alors 
nous allons aimer ceux que Dieu aime, nos frères et 
sœurs, mais nous allons avoir un fardeau pour les 
perdus, nous allons aimer ceux qui sont perdus, loin 
de Jésus.

4. AIMER NOTRE PROCHAIN

L’amour de Dieu dans nos cœurs, va ouvrir nos yeux 
afin de voir le besoin des perdus.

Luc 6 v32 : « Si vous aimez ceux qui vous aiment, 
quel gré vous en saura-t-on ? Les pécheurs aussi  
aiment ceux qui les aiment. »

Il y a une parabole que Jésus a dite à un homme  
docteur de la loi. On l’appelle la parabole du bon  
samaritain.

Nous voyons clairement la différence entre ceux 
qui n’ont qu’une religion et ceux qui sont remplis de 
l’amour de Dieu.

Malachie 3 v18 : « Et vous verrez de nouveau la  
différence entre le juste et le méchant, entre celui qui 
sert Dieu et celui qui ne le sert pas. »

Dans la Parabole du bon samaritain, il y a un homme 
qui a quitté Jérusalem pour aller à Jéricho et il est 
tombé entre les mains des brigands qui l’ont laissé  
à demi-mort.

« Et cet amour consiste, non point en ce que nous avons aimé Dieu, 
mais en ce qu’il nous a aimés et a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés » 1 Jean 4 v.101 Jean 4 v.10
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demi-mort … ouvre nos yeux
• • Le Samaritain est plein de compassion pour son 
prochain
• • Le Samaritain n’a pas fermé son cœur, l’amour 
ouvre nos cœurs
• • Le Samaritain a pris son temps, l’amour n’est pas 
pressé
• • Le Samaritain a payé de sa poche (l’hôtel, restaura-
tion…) l’amour ne compte pas

Je me pose une question, est-ce que notre manque 
d’amour, notre indifférence à l’égard de notre  
prochain ne serait pas une offense à Dieu ?

1 Jean 4 v7-8 : « Bien-aimés, aimons nous les uns les 
autres ; car l’amour est de Dieu, et quiconque aime 
est né de Dieu et connaît Dieu Celui qui n’aime pas n’a 
pas connu Dieu, car Dieu est amour. » Nous pouvons 
remarquer que l’amour qui anime le bon samaritain 
est exempt de critique et de jugement…

Gardons-nous de critiquer nos amis qui sont  
encore dans les idoles, la drogue, le péché ou dans  
l’ignorance à l’égard de Dieu, de l’amour de Dieu. 
Nous étions de leur nombre pour la plupart.

Jésus l’exemple par excellence.

Jésus est allé vers le brigand, vers la femme adul-
tère, le pharisien, de l’extrémiste Paul etc. Il est facile  
d’aimer Dieu, car lui-même nous aime, il est facile 
d’aimer ceux qui nous aiment, ceux de l’Église, car 
nous avons le même Esprit.

Mais l’amour de Dieu va nous pousser vers les  
perdus, ceux qui sont aveuglés, prisonniers et qui 
ne peuvent pas s'en sortir. Le piège qui nous guette 
tous, c’est qu’une fois que l’on a rencontré Jésus et  
l’assemblée de chrétiens, nous allons nous  
renfermer sur nous-même, or l’amour de Dieu va 
nous aider à nous ouvrir sur le besoin des perdus. 

(Pentecôte…)

Combien de fois nous mettons des limites à l’amour 
de Dieu en regardant les perdus, les gens qui vivent 
en marge de la société : «lui jamais il va se conver-
tir », « lui jamais il va arrêter de boire, de fumer de la 
drogue…»

L’amour ouvre nos yeux et par la foi nous voyons ce 
que Dieu peut et veut faire dans la vie de ces braves 
gens perdus. 

Sans amour la vision est erronée. 

Si nous prenons conscience de l’amour de Dieu pour 
nous, nous l’aimerons de tout notre cœur, alors nous 
allons aimer ceux que Dieu aime, nos frères et sœurs, 
mais nous allons avoir un fardeau pour les perdus, 
nous allons aimer ceux qui sont perdus, loin de Jésus, 
mais l’amour de Dieu va encore plus loin, nous allons 
aimer ceux qui ne nous aiment pas ! 

5. AIMER SES ENNEMIS

En général les gens qui nous blessent, sont autour 
de nous et c’est pourquoi c’est difficile d’aimer nos  
ennemis, car à chaque fois que nous voyons ces per-
sonnes, la plaie est rouverte, en plus ils ne changent 
pas…Mais l’amour de Dieu nous apprend à ne pas 
rendre le mal pour le mal, à ne pas nous venger.

L’amour de Dieu nous apprend à pardonner. C’est la 
clé, nous avons appris œil pour œil, dent pour dent, 
l’amour de Dieu nous apprend à pardonner.

Mathieu 18 v18 : « Je vous le dis en vérité, tout ce que 
vous lierez sur la terre sera lié dans le ciel, et tout ce 
que vous délierez sur la terre sera délié dans le ciel. » 
Ici il est question du pardon, le manque de pardon lie 
les mains de Dieu qui ne peuvent s’ouvrir sur nos vies.

Cet homme est en train de mourir. Ceux qui nous  
entourent et qui sont sans Dieu meurent dans leurs 
péchés, dans leur ignorance.

Deux hommes sont passés là, un sacrificateur et un 
lévite (homme religieux).

Les deux avaient leur religion, ils croyaient en 
Dieu, mais il leur manquait le véritable amour, c’est  
pourquoi ils ont été dans l’indifférence à l’égard de 
cet homme à demi-mort.

Nous pouvons imaginer leurs réactions :

•• Je ne suis pas comme lui 
•• Si tu es arrivé là c’est de ta faute
•• Ce n’est pas mon problème
•• Je n’ai pas le temps

Voilà le résultat du manque d’amour dans nos 
cœurs, une vie religieuse…

Marquée par l’indifférence, le jugement, l’orgueil, le 
mépris, l’égoïsme etc.

C’est à l’opposé de l’amour, peut-être s’ils avaient 
été vus par quelqu’un il se seraient arrêtés (l’appa-
rence).

L’amour ne juge pas, l’amour est plein de bonté, 
l’amour est plein d’attention.

Dans cette parabole il y a un troisième homme qui 
passe, le Samaritain, celui que l’on méprise habituel-
lement, mais lui il va faire la différence ; l’amour dans 
son cœur, un amour démontré, l’amour va faire la  
différence.

• • Le Samaritain, il n’aima pas seulement en Parole 
… il agit
• • Le Samaritain va voir les besoins de cet homme à 

« Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, 
afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle » Jean 3 v.16Jean 3 v.16
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Qu’attendez-vous, que Dieu mette autour de vous des 
gens aimables ? Non, car si vous aimez ceux qui sont 
aimables vous ne faites rien d’extraordinaire.

Anecdotes : petite fille lettre du pasteur « J’ai 6 ans et 
je n’ai pas encore d’ennemis, j’espère qu’à 7 ans j’en 
aurais afin d’aimer comme Dieu. »

CONCLUSION

Si nous prenons conscience de l’amour de Dieu pour 
nous, nous l’aimerons de tout notre cœur, alors nous 
allons aimer ceux que Dieu aime, nos frères et sœurs, 
mais nous allons avoir un fardeau pour les perdus, 
nous allons aimer ceux qui sont perdus, loin de  
Jésus, mais l’amour de Dieu va encore plus loin, nous 
allons aimer ceux qui ne nous aiment pas !

Pascal Cariou, pasteur

Mais l’amour de Dieu va encore plus loin.

Luc 6 v29 : « Si quelqu’un te frappe sur une joue,  
présente-lui aussi l’autre. » Trois choses que l’amour 
nous apprend à faire à l’égard de ceux qui ne nous 
aiment pas :

1 ) Saluer et rester polis, la plupart du temps au lieu de 
dire bonjour, nous tournons le talon. 
Matthieu 5 v47 : « Et si vous saluez seulement  
vos frères, que faites-vous d’extraordinaire ? Les 
païens aussi n’agissent-ils pas de même ?

2 ) L’ amour nous apprend à désarmer ceux qui ne 
nous aiment pas. Faire ce que la personne ne s’attend 
pas, faire du bien, la bénir. 

Romains 12 v21 : « Ne te laisse pas vaincre par le 
mal, mais surmonte le mal par le bien. Faire du bien 
Jésus a dit : « faites du bien à ceux qui vous haïssent,  
bénissez ceux qui maudissent, priez pour ceux qui 
vous maltraitent » (Luc 6 v28) priez pour et pas contre…

3 ) L’ amour nous apprend à ne pas dire du mal.
Jésus a dit « bénissez ceux qui vous maudissent »  
bénir, dire du bien.

Arrêtons de dire du mal à l’égard de ceux qui nous 
font du tort.

Impossible humainement parlant, mais l’amour de 
Dieu nous apprend.

Je voulais juste finir avec une dernière question : 
« Pourquoi Dieu permet-il qu’il y ait des gens qui ne 
nous aiment pas ? »

Qui a déjà prié comme ceci ? Seigneur aide-moi à  
aimer comme toi.

« Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous » Romains 5 v.8Romains 5 v.8

http://www.addreunion.fr/pascal-cariou3eec86d9
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ÉVÈNEMENT
« Enfin libres », deux mots si précieux pour beaucoup 
de personnes ! On pourrait les imaginer sortant de la 
bouche d’un prisonnier amaigri et usé par de longues 
années passées dans une cellule… Ou l’on pourrait les 
concevoir sur les lèvres d’un de nos lointains ancêtres 
sous l’esclavage le 20 décembre 1848 lors de la  
proclamation du Commissaire Général M. Sarda  
Garriga : 
« Mes amis, les décrets de la République française 
sont exécutés : vous êtes libres ! », « Mwin lé lib’ » 
aurait-il pu alors s’écrier !

173 années sont passées depuis ce discours libéra-
teur, mais qu’en est-il aujourd’hui de cette liberté ? De 
cette liberté toujours recherchée et désirée tant par 
les adultes que par les adolescents ?

Le lundi 20 décembre 2021 a été marqué par le retour 
du Libert’ados après un épisode sanitaire quelque peu  
difficile et contraignant. 

L’évènement centré sur le thème « Enfin libres » est 
alors ouvert à tous les adolescents de notre île. Pas 
moins de 400 ados accompagnés de leurs anima-
teurs ont pu se réunir en cette journée à la salle ADD 
des Trois-Mares. 

Même si le temps leur a ramené quelque fraîcheur 
avec la pluie, cela n’a pas empêché nos jeunes d’avoir 
un formidable Libert’ados.

Au programme de la journée, une belle matinée  
ponctuée par un culte de louange mené par les ados 
de l’Ouest ainsi qu’un message pertinent du pasteur  
Jonathan Danville. 

S’en est suivi un temps d’appel où un nombre  
assez important d’ados ont pu se consacrer ou se  
consacrer de nouveau à Jésus. 

Où, en effet, pouvons-nous trouver une plus grande  
liberté que celle que nous avons lorsque nos vies 
sont entre les mains du Seigneur ?

Cette matinée se clôture sur un bon repas tant  
attendu des estomacs creusés par la faim. Mais la 
journée est loin d’être terminée !

 Après avoir englouti leur « rougail saucisses » ou leur 
« shop-suey poulet », les jeunes sont invités à parta-
ger leur(s) talent(s) avec l’ensemble de leurs amis à 
travers l’activité « Incroyables talents » orchestrée par 
Julien, animateur dans la région Est. 

Le constat est clair auprès de l’ensemble du public 
improvisé : Dieu a abondamment doté nos jeunes de  
diverses capacités. 

Car c’est non pas un(e) adolescent(e) uniquement qui 
y participe, mais ce sont de nombreux jeunes venus 
des quatre coins de l’île qui défilent sous l’applaudis-
sement de leurs amis.
 
Les talents sont variés et nous y retrouvons des 
chants en solo ou en groupe, des sketchs reprenant 
l’histoire abordée pendant la prédication ou encore 
des solistes au piano ou à la batterie. 

Quelle grâce que de voir des adolescents mettre au  
service de Dieu les talents qu’ils ont reçus !

ENFIN 
  LIBRES

« Pour nous, nous l’aimons, parce qu’il nous a aimés le premier » 1 Jean 4 v.191 Jean 4 v.19

https://www.addreunion.fr/jonathan-danville
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…Retour sur la journée.
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Marie France, monitrice

J'ai trouvé le Libert'ados très enrichissant. 
J'ai trouvé le Libert'ados très enrichissant. 
J'ai retenu qu’Eutychus était au bon en-
J'ai retenu qu’Eutychus était au bon en-
droit et qu'il est préférable de tomber 
droit et qu'il est préférable de tomber 
à côté de gens qui nous aiment, car on 
à côté de gens qui nous aiment, car on 
pourra être relevé. J’ai également fait des 
pourra être relevé. J’ai également fait des 
rencontres qui sont aujourd'hui mes amis.
rencontres qui sont aujourd'hui mes amis.

Emma
J'ai bien aimé la journée du Libert'ados, 

J'ai bien aimé la journée du Libert'ados, malgré le Covid, car l'ambiance entre ados 

malgré le Covid, car l'ambiance entre ados chrétiens a fait du bien. Le culte de la 

chrétiens a fait du bien. Le culte de la matinée était bien et les activités aussi. 

matinée était bien et les activités aussi. Le fait de se retrouver et de faire des 

Le fait de se retrouver et de faire des rencontres dans l'église font du bien.
rencontres dans l'église font du bien.

Mathias

Ce Libert'ados de 2022 était très béné-
Ce Libert'ados de 2022 était très béné-
fique et m'a donné à réfléchir sur mes 
fique et m'a donné à réfléchir sur mes 
choix. Tous les ados des églises se mé-
choix. Tous les ados des églises se mé-
langeaient, ce qui a créé de nouvelles ami-
langeaient, ce qui a créé de nouvelles ami-
tiés. J'ai aussi aimé l'incroyable talent et 
tiés. J'ai aussi aimé l'incroyable talent et 
le culte était très enrichissant.le culte était très enrichissant.

Jade

Une journée spéciale et particulière, puisque 
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moments. Merci à l'équ
ipe organisatrice.

Emmanuel O., moniteur

Mais revenons quelques instants sur le thème de la 
journée : « Enfin libre ». 

Tout au long de cette journée, les ados ont pu  
réfléchir sur différents domaines de leur vie dans 
lesquels ils pouvaient expérimenter la liberté que 
leur donne Jésus face aux réseaux sociaux, au  
harcèlement, à la solitude… 

La journée se termine donc par un 
compte-rendu de leurs réflexions  
accompagnées de conseils opportuns de Caroline 
Mouriapregassin et Cécile Cizeron.

Kéran & Ophélie Viramoutou

« Quand les montagnes s’éloigneraient, Quand les collines chancelleraient, Mon amour ne s’éloignera point de toi, 
Et mon alliance de paix ne chancellera point, Dit l’Éternel, qui a compassion de toi » Ésaïe 54 v.10Ésaïe 54 v.10
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GROS PLAN

Chaque année cet événement rassemble des Réunionnais venus de toute l’île.  
Il favorise l’impact de la parole de Dieu dans les cœurs. Il crée aussi une influence 
positive dans le Sud de l’île et particulièrement concernant la ville du Tampon et 
ses alentours.

Crise Covid oblige, l’édition 2022 est perturbée. En effet le « Culte pour tous » prévu 
initialement sous le grand chapiteau du site des 400 doit être reporté. En concerta-
tion avec les autorités préfectorales et municipales, le pic de l’épidémie de janvier 
à son sommet nous oriente vers cette décision prudente. 

Les réunions sont toutes reportées au centre cultuel des 3 Mares.

Les matinées font l’objet du « Culte Bible en main ». Plusieurs pasteurs  
partagent des études lors des deux sessions programmées. Pierre après pierre, ils 
construisent l’essentiel de l’édifice du thème retenu « Avec amour ». Ce sont des 
moments très précieux sous le regard du Seigneur.  

Jean-Marc Lamotte est le prédicateur du « Culte pour tous ». Pasteur à Saint-
Étienne, il a fait le déplacement pour la semaine. Chaque soir il prêche le beau 
message de l’Évangile. Ces soirées permettent le contact avec de nombreuses per-
sonnes qui ne connaissent pas la Bonne Nouvelle. Plusieurs d’entre-elles prennent 
la décision de se convertir à Christ et de le suivre.

SOUS LE SIGNE DE 
L’AMOUR

Pasteur Jean-Marc Lamotte

Les Pasteurs de l'île accompagnés de leur épouse

RUN IMP'ACTES 22

« Parce que tu as du prix à mes yeux, Parce que tu es honoré et que je t’aime, 
Je donne des hommes à ta place, Et des peuples pour ta vie » Ésaïe 43 v.4Ésaïe 43 v.4



Le samedi soir, « le Culte Impact Jeunesse » est animé par le groupe D’Clik. Dans 
son style rap acoustique, sans compromis, il véhicule le message. « Choisis »,  
« Debout »… sont autant d’appels lancés au moyen de cette musique. 

Le pasteur Georges Mouria relate son témoignage. La grâce de Dieu est  
visible dans ce que Dieu a fait pour lui : délivrance de la possession démoniaque,  
purification d’une existence de débauche et actuelle orientation pour une  
nouvelle vie en Jésus. Quelle belle soirée !

Nous n’oublierons pas la belle prestation d’Évie et de ses musiciens. La qualité  
artistique et la touche professionnelle sont au rendez-vous pour la gloire de 
Dieu. Elle résonne encore dans bien des cœurs.

Un grand merci à tous les participants visibles ou cachés qui ont « mis la main 
à la pâte » pour son organisation. Tels que les musiciens, les chanteurs, les  
prédicateurs, les services de sécurité, d’entretien, d’accueil et de soins à la  
personne, les conseillers, les techniciens, les infographistes, les cuisiniers, etc…
tous ont contribué au succès de cette édition. 

Le grand chapiteau est réservé déjà pour le mois de mai prochain (24-29).  
Ce report de l’événement prévu permettra un grand rassemblement. Il est très  
attendu tant par les membres des assemblées du Tampon que ceux du Sud 
de l’île. Il fera l’objet de la campagne A.C.T.E.S. 22 : une action d’évangélisation  
simultanée, en partenariat avec de nombreuses villes de la Réunion.

Vidéos des 5 soirées du Run'Impact 2022
Cliquer sur les vignettes pour regarder les vidéos sur Vie.re

Soirée 1 Soirée 2 Soirée 3 Soirée 4 Soirée 5

Affiches des évènements par eChristellee

« Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu! 
Et nous le sommes. Si le monde ne nous connaît pas, c’est qu’il ne l’a pas connu » 1 Jean 3 v.11 Jean 3 v.1

Mission O.I
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https://www.dclik.re/
http://https://www.addreunion.fr/georges-mouriapregassin
https://linktr.ee/eChristellee
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LAMOUR 

1. Lamour n’a la pasians, Lamour i rann servis. 
Li lé pa zalou,
Li rode pa fé le vèr, 
Li pran pa li si la otèr. 

2. Lamour i fé pa zafèr malprop, 
Li rode pa son lintéré,
Li pran pa la kolèr. 
Li ième pa linzistis, Li ième la vérité. 
Lamour lé pa gro kèr
Li passe dési toute zafèr 

REFRAIN (BIS) : 
Li n’a n’a touzour lespoir, li dékouraz pa. 
Li n’a n’a touzour lespoir, li dékouraz pa. 

Pont (TER) : 
Lamour i finira zamé-é, 
Lamour i finira zamé-é 

REFRAIN (Bis) 
et FIN : Li découraz pas (4X) 

Compositeur : Évie Cizeron-Grondin (8 mars 2019) 
1 COR 13, 4-8 – Traduction en Créole réunionnais par Expédite Laope 

1 Corinthiens 13 v4-8

« L'amour est patient, il est plein de bonté; l'amour n'est pas envieux; l'amour 
ne se vante pas, il ne s'enfle pas d'orgueil, il ne fait rien de malhonnête, il 
ne cherche pas son intérêt, il ne s'irrite pas, il ne soupçonne pas le mal,  il 
ne se réjouit pas de l'injustice, mais il se réjouit de la vérité; il pardonne 
tout, il croit tout, il espère tout, il supporte tout.
L'amour ne meurt jamais [...] »

Parole du cantique en créole interprété lors du « Run Imp’Actes »

« Bien-aimés, aimons nous les uns les autres; car l’amour est de Dieu, et quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu » 1 Jean 4 v.71 Jean 4 v.7
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« Dieu est amour » (1 Jean 4 v8 ;16) et tout ce qui se rattache à l’amour vient 
de Dieu. Il est à l’origine de l’amour.
On aime et on veut être aimé.
Il y a ce besoin en nous car nous avons été fait à l’image de Dieu. « Dieu est 
amour »

Tout doit se faire « avec amour ».
L’amour rend capable de faire des exploits ,un amour pas en paroles  
seulement.

L’amour est le produit plutôt « le fruit » de notre relation avec Christ : un fruit 
de l’Esprit. 
On aime non pas par imitation de Jésus-Christ mais nous aimons par cette 
« incarnation » de Jésus en nous et nous en Lui (Jean 15) qui nous rend 
capable d’aimer.

L’amour est la base de tout (1 Corinthiens 13) « Si je n’ai pas l’amour, je ne 
suis rien ».

Une vie sans amour est une impasse !

Seulement, l’amour est comme une plante : il faut le soigner et l’entretenir 
! Sinon, il va mourir !

« L’AMOUR QUI DURE »

Dans nos vies, il y a tellement de choses qui changent tout au long de notre 
vie.
Certaines choses changent dans le bon sens et d’autres dans le mauvais 
sens !

Mais il y a une chose qui ne changera jamais dans notre vie : c’est l’amour 
inconditionnel et éternel de Dieu, pour chacun de nous. Et c’est cet amour 
qui nous permet de construire des bases, des fondations solides pour  
obtenir : une vie chrétienne stable et une vie chrétienne consistante,  
imperturbable, fiable, inébranlable, endurante. Cet amour de Dieu incondi-

« AVEC AMOUR »
… OUI MAIS UN AMOUR
QUI DURE !

« Si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle récompense méritez-vous? Les publicains aussi n’agissent-ils pas de même ?» Matthieu 5 v.46Matthieu 5 v.46
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tionnel et éternel pour chacun de nous, dure toujours : C’est un amour qui 
dure. C’est juste la manière dont Dieu nous aime. Mais, il ne s’arrête pas là !
Car le Seigneur nous demande aussi (et c’est là que ça devient un peu plus 
difficile)
« Je veux que tu aimes (les autres), exactement de la même manière que 
je t’aime ».… et là, ça change tout ! On veut bien d’un amour inconditionnel 
pour nous, mais en revanche on pense que notre prochain, quant à lui, doit 
mériter notre amour.
Et Dieu dit : « NON ! Je veux que tu aimes avec un amour inconditionnel et 
avec un amour qui dure comme moi, je t’aime ».

Rappelez-vous cette parole de Jérémie 31 v3 où Dieu dit : « Je t’aime d’un 
amour éternel ».
On pourrait le paraphraser ainsi : « Je n’ai jamais cessé de t’aimer et je  
continuerai toujours ainsi ».
C’est une magnifique parole, n’est-ce pas ?
Et nous pouvons bâtir notre vie sur ce verset de Jérémie 31 v3 :
« Je n’ai jamais cessé de t’aimer - et je ne cesserai jamais t’aimer ».

Mais voici son vis-à-vis (Jean 15 v12)
 « Je vous commande de vous aimer les uns les autres, 
 de la même manière que je vous ai aimé ».

 

Comment mettre en pratique cet amour qui dure (dans le  temps) ?
Naturellement, c’est impossible d’avoir un amour perpétuel et qui dure.

Aujourd’hui dans le monde, il suffit de regarder le taux de séparation des 
couples : 41% pour les premiers mariages,  60% de divorce pour les rema-
riages et 73% pour ceux qui ont tenté l’aventure 3 fois !!! 
Maintenant, la vérité, c’est que n’importe qui peut « tomber amoureux »… 
comme on tomberait dans un fossé et dire : « Je suis tombé amoureux ! ».

C’est beaucoup moins facile de rester amoureux toute sa vie. Et la raison 
de cela, c’est que ça demande de faire des choix…tout le temps

Je ne suis pas prophète, mais je peux vous dire deux choses à propos des 
personnes qui simplement tiennent le coup au travers des années. Leur 
amour, après tant et tant d’années de mariage a été bien souvent testé, par 
le doute, la dépression, le désespoir, les désagréments, les déceptions, les 
défaites…Leur amour a aussi parfois été testé par la distance, les situations 
d’endettement, la maladie, et par toutes sortes d’autres choses.
Ce n’est pas facile de rester ensemble et d’éviter une séparation !

La raison pour laquelle les vieux couples ont réussi est qu’ils ont fait des 
choix pas toujours faciles ni confortables.
  
Mais le fait est que l’amour est un choix. Il n’est pas un sentiment. Certes, 
l’amour produit des sentiments (assurément)… Il produit de merveilleux 
sentiments.

Si l’amour n’était qu’un sentiment, Dieu n’aurait pas pu le commander. Car 
on ne peut pas commander un sentiment ! Vous ne pouvez pas forcer un 
sentiment ! Ils sont juste là ! Donc, vous ne pouvez pas commander un  
sentiment !L’amour n’est pas un sentiment. L’amour est un choix

Vous choisissez d’aimer et si un jour vous arrêtez d’aimer c’est votre choix 
! Ce ne sera pas la peine d’accuser qui que ce soit ! 

L’AMOUR EST UN CHOIX !
Nous choisissons d’aimer ou de ne pas aimer !

« Mais aimez vos ennemis, faites du bien, et prêtez sans rien espérer. 
Et votre récompense sera grande, et vous serez fils du Très-Haut, car il est bon pour les ingrats et pour les méchants » Luc 6 v.35Luc 6 v.35
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Pour garder une relation durable, on doit supporter beaucoup de choses.

Admettons qu’il soit « facile » de « faire grâce » à quelqu’un, une fois et 
montrer de la patience une fois.
Mais quand l’offense, la mauvaise habitude qui blesse devient répétition ? 
C’est une autre affaire !

La Bible dit que l’amour ne cesse jamais d’être patient… « Il supporte tout ».
La Bible dit que l’amour (patiemment) accepte tout et est toujours prêt à 
faire du bien.

Quand avons-nous besoin d’exercer ce geste « de grâce » autour de nous ?

Dans 3 moments importants !

Premièrement, nous devons faire « grâce » quand les défauts (ou les 
fautes) des autres nous irritent ! La raison pour laquelle « la grâce » est 
essentielle dans toutes les relations, c’est que dans une relation les deux 
parties prenantes d’une relation sont des pêcheurs imparfaits.

La grande question qui va nous occuper est la suivante :

« COMMENT GRANDIR AVEC UN AMOUR QUI DURE TOUTE UNE VIE ? »

Le verset 7 de 1 Corinthiens 13 dit 4 choses concernant l’amour que nous 
devons faire : 
« L’amour excuse tout, il croit tout, il espère tout et il supporte tout. »

Une version "God’s word" (anglaise) dit ceci : « L’amour ne cessera jamais 
d’être patient, il ne cessera jamais de croire, il n’arrêtera jamais d’espérer, il 
n’abandonnera jamais. »

Vous remarquerez que c’est la description de l’amour éternel que Dieu a 
pour chacun de nous, mais c’est aussi l’amour que Dieu nous demande 
d’avoir pour les autres personnes (envers mon prochain).

Alors, je voudrais maintenant développer ces 4 caractéristiques de l’amour 
qui dure.

1. L’AMOUR QUI DURE » EST PROMPT À « FAIRE GRÂCE » ET IL EST  
MISÉRICORDIEUX

J’aimerais prendre un peu plus de temps sur ce point, parce que vous savez 
comme moi : plus on est marié depuis longtemps, et plus il est facile de 
devenir malheureusement déplaisant, voire désobligeant et critique.

C’est pourquoi chaque jour, si nous voulons entretenir « un amour qui dure, 
nous devons choisir d’être miséricordieux (clément, charitable), aimant, 
gracieux, patient et choisir de pardonner

Aucune relation ne peut durer dans le temps :
 - Sans l’exercice du pardon !
 - Sans beaucoup de patience
 - Sans beaucoup d’acceptation de ce que l’autre est,  
 ou devient avec les années, car on change aussi

« Petits enfants, n’aimons pas en paroles et avec la langue, mais en actions et avec vérité » 1 Jean 3 v.181 Jean 3 v.18
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OR, IL EST IMPOSSIBLE QUE DEUX PÉCHEURS PUISSENT CRÉER UNE  
RELATION PARFAITE !

C’est pourquoi « la grâce » doit être la base de toutes relations : parents/
enfants, frères/sœurs, mari/femme, patron/employé... 

Nous avons besoin d’exercer la miséricorde et la grâce POUR VIVRE UN 
AMOUR QUI DURE.

Proverbes 17 v9 : « Celui qui couvre une faute cherche l’amour ».
(Traduction autre NLT) « Ignorer les défauts d’une autre personne préserve 
l’amour »
Illustration : Un jour, une dame parlait à une sœur dans l’église et disait :
« Te rappelles-tu quand ton mari a fait ça ? » 
Elle parlait d’une vilaine affaire qui avait eu lieu dans le passé.
Et on peut vraiment apprécier ce que cette soeur a répondu :
« Oui, je me rappelle parfaitement… du moment où j’ai décidé de pardonner 
totalement mon mari. » 
C’est un choix !

Ephésiens 4 v2 : 
« En toute humilité et douceur, avec patience, vos supportant les uns les 
autres avec amour, vous efforçant de conserver l’unité de l’esprit par le lien 
de la paix ».
Une autre traduction dit ceci :
« Soyez humble et gentil en étant patient avec chacun, ne tenant pas compte 
des fautes des autres, à cause de votre amour ».

Être humble, patient, aimant … à cause de votre amour ! 
Parce que l’amour est patient, l’amour supporte tout, l’amour accepte pa-
tiemment toutes choses. Il est constamment prêt à faire des concessions. 
Donc, je répète : 

Quand les défauts et les fautes des autres m’irritent, j’ai besoin de d’exer-
cer « la grâce ».

Deuxièmement, nous devons faire grâce quand les mots et les actions 
des autres nous heurtent. En tant qu’êtres humains imparfaits, nous nous  

blessons parfois involontairement.
Honnêtement, nous ne pouvons pas passer beaucoup de temps ensemble 
(des années ensemble) sans se blesser (involontairement). Nous disons 
des choses trop vite prononcées sans réflexion. Nous ne disons pas cer-
taines autres choses que l’autre aurait eu besoin d’entendre ! Nous faisons 
des choses sans réfléchir. Nous ne nous mettons pas assez souvent dans 
la peau de l’autre et ne portons pas assez d’attention à l’autre.

Notez bien ceci aussi : LA GRÂCE ECOUTE ! 

La raison pour laquelle nous nous blessons les uns les autres est que nous 
ne nous écoutons pas réellement. Et pourtant, Dieu nous a donné deux 
oreilles et une seule bouche : nous devrions écouter deux fois plus et parler 
moins.

Le premier devoir de l’amour est d’écouter.
Je répète LE PREMIER DEVOIR DE L’AMOUR EST toujours D’ÉCOUTER.

Quelqu’un a dit que : « L’organe n°1 pour démontrer votre amour est l’oreille. 
C’est écouter. »

Et c’est vrai !
Quand nous regardons les gens dans les yeux et que nous les écoutons 
avec nos oreilles, nous sommes en train de leur dire : « Tu as de la valeur 
pour moi ». Vous êtes juste en train de lui dire que vous les aimez ! Et cela 
vous rend aimable et gracieux.

Le problème que nous rencontrons toujours dans nos relations est que 
nous parlons trop et n’écoutons pas assez. 

En voici une petite illustration : 
Il existe une variété de grenouilles qui ont un muscle qui raisonne dans leur 
cerveau et qui les empêche d’entendre combien leur « cri » est horrible !

Ne serions-nous pas (parfois) comme ces grenouilles ?
Nous ne réalisons pas combien nous sommes horribles quand nous  
passons notre temps à parler, parler, parler… et que nous n’écoutons pas 
les autres.  

« Personne n’a jamais vu Dieu; si nous nous aimons les uns les autres, 
Dieu demeure en nous, et son amour est parfait en nous » 1 Jean 4 v.121 Jean 4 v.12
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Maintenant, si je pouvais vous aider un peu (pour votre mariage), je vous 
dédicacerais ce verset de l’Écriture, comme le plus grand conseil que je 
vous donnerais pour le restant de vos jours :
Jacques 1 v19 : « … que tout homme soit prompt à écouter, lent à parler, lent 
à se mettre en colère… ».
 
Si tous les couples mariés suivaient ce verset : 95% des accusations (l’un 
contre l’autre) n’auraient plus lieu ! 
Eh oui ! C’est un fait : nous sommes malheureusement trop rapide à parler 
et trop lent pour écouter et trop rapide aussi à nous mettre en colère !
Maintenant, si on faisait ce que la Bible nous demande de faire, c’est-à-dire 
si on devient rapide à écouter et lent à parler, alors, on sera lent à se mettre 
en colère.

C’est à nouveau UN CHOIX. Pas un choix facile ! 

MAIS C’EST UN CHOIX MOTIVÉ PAR L’AMOUR et non égoïste.

Si nous voulons relever le défi de tout faire « AVEC AMOUR » et si nous 
voulons que ce « AVEC AMOUR » puisse toujours durer, nous devons  
apprendre à être rapide à écouter et lent à parler, lent à la colère. 

Autre point important dans Proverbes 17 v9 :
« Celui qui couvre une faute cherche l’amour, et celui qui la rappelle dans 
ses discours divise les amis ».
Si nous voulons que notre mariage puisse durer, nous devons éliminer le 
fait de rappeler les fautes.

Le rappel des fautes ne fonctionne pas et n’a jamais changé quelqu’un ! 
(Pourquoi ne rappelons-nous pas nos propres fautes ?)
Cela ne marche pas dans l’église, à la maison, à l’école, au travail ! Cela ne 
marche nulle part. Au contraire : Cela divise les amis !

La Bible dit que « L’amour pardonne une multitude d’offenses ».

Proverbes 10 v12b : « L’amour couvre toutes les fautes ».

Proverbes 19 v11b : « L’homme qui a de la sagesse est lent à la colère,
… Et il met sa gloire à oublier les offenses ».

« OUBLIER « LES OFFENSES » : voici ce qui permet à l’amour de durer. 
Nous devons donc « user de grâce » :
 1. Quand les fautes et les défauts des autres m’irritent.
 2. Quand leurs paroles et leurs actions me blessent.

La troisième circonstances où nous devons exprimer la grâce et user 
de miséricorde est quand l’autre pèche (ça peut être le conjoint) parfois 
contre nous, voire parfois contre Dieu.

Colossiens 3 v.13 : 
« Supportez-vous les uns les autres, et, si l’un a sujet de se plaindre de 
l’autre, pardonnez-vous réciproquement. De même que Christ vous a  
pardonné, pardonnez-vous aussi. » 

« Avant tout, ayez les uns pour les autres une ardente charité, car La charité couvre une multitude de péchés » 1 Pierre 4 v.81 Pierre 4 v.8
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Un « GRAND » mariage, c’est quoi ?
C’est simplement l’union de deux personnes capables d’exercer un  
« GRAND » pardon ! Et alors là, on peut avoir un « GRAND mariage ». 
Ce n’est pas un mariage parfait ! 

Frères et sœurs, ami(e)s, nous devons choisir d’user de faire grâce encore 
et encore ! C’est presque un impératif, une obligation. C’est une chose  
perpétuelle à pratiquer et non pas juste quelques fois dans notre vie !  
Acceptez de réagir « AVEC AMOUR » .Car l’Amour qui dure doit savoir user 
de grâce. 

2. L’AMOUR QUI DURE EXPRIME LA FOI

C’est le deuxième chose que Dieu nous enseigne dans 1 Corinthiens 13.

L’amour durable exprime la foi. Il exprime la confiance.

Quand on aime vraiment quelqu’un, on lui fait confiance, on le croit. Cette 
confiance que nous mettons en lui, lui permet de s’épanouir. Notre foi  
permet aux gens de s’épanouir ! Une fois encore, c’est une question de 
choix : choisir de faire confiance aux gens.

L’amour ne cesse jamais de croire, il fait toujours confiance, il ne perd  
jamais la foi ! 
En fait, la foi et l’amour s’entremêlent : l’amour se construit sur la confiance. 
Si on n’apprend pas à faire confiance aux gens, on’apprendra jamais à ai-
mer et on n’apprendra jamais à être aimé 

Beaucoup de gens pensent qu’ils ont un problème avec l’amour. Non ! En 
réalité, ils ont juste « un problème de confiance » ! 

Delilah dans sa relation avec Samson n’a pas toujours fait des choses 
justes. Mais à un moment donné, elle va dire quelque chose de juste :  
« Comment peux-tu dire « Je t’aime » quand tu ne me fais pas confiance » 
(Juges 16 v15a, version New Century Version). 

L’amour et la confiance sont les deux faces d’une seule et même pièce. 

Si nous voulons être de ceux qui bâtissent un amour qui dure, nous devons 
apprendre (ou réapprendre) à faire confiance aux gens. 
 
Vous savez : Il y a 3 sortes de personnes dans le monde :

 1. Il y a les gens crédules qui croient tout le monde : 
 le dernier qui a parlé a raison ! Ils croient tout ce qu’ils entendent !

 2. Il y a les incrédules qui ne croient en rien ni personne !   

 3. Et puis, il y a les gens aimants qui donnent le bénéfice du doute   
 et décident de faire confiance aux gens.
  
Pensez-vous qu’il soit sage, ou bien fou de faire confiance aux gens ? 
La réponse que vous donnerez à cette question déterminera votre bonheur 
futur.

Toutes les études tendent à montrer que qu’il est préférable de vivre avec 
un excès de confiance que l’inverse ! On se fait moins de mal en étant trop 
confiant plutôt qu’en étant trop méfiant.

C’est pourquoi la Bible dit que « l’amour est toujours confiant et exprime la 
foi ». Un verset très intéressant de la Bible nous dit ceci : « Jésus ne put faire 
là aucun miracle, si ce n’est qu’il imposa les mains à quelques malades et 
les guérit. 

Et il s’étonnait de leur incrédulité » Marc 6 v5-6. Une autre version (NKJ) dit : 
« … à cause de leur manque de foi ».

Notez bien ceci, car c’est assez intéressant : ce n’est pas le manque de foi 
de Jésus qui a empêché les miracles et les guérisons ! Mais c’est le manque 
de foi des gens qui étaient là ! Donc, si cela est vrai de Jésus, c’est encore 
plus vrai pour nous !
Quand les gens n’ont pas confiance en nous nous ne pouvons pas faire  
autant que s’ils avaient confiance en nous. Quand nous ne ressentons pas 
la confiance des autres, nous ne nous sentons pas libres et nous ne ne nous 
épanouissons plus ! Quand nous ne faisons pas confiance aux autres, nous 
les limitons, nous les retenons. Mais la Bible dit : « L’amour espère ! Il fait 
confiance ».

« Si quelqu’un dit: J’aime Dieu, et qu’il haïsse son frère, c’est un menteur; 
car celui qui n’aime pas son frère qu’il voit, comment peut-il aimer Dieu qu’il ne voit pas ?» 1 Jean 4 v.20 Jean 4 v.20
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Désirez-vous un amour qui dure dans le temps ? Vous devez faire confiance 
à votre partenaire, pour renforcer sa confiance. Nous limitons trop souvent 
les gens par notre incrédulité !

Rappel : Si nous voulons un amour qui dure :
 1. Nous devons être capable d’exercer la grâce et la miséricorde 
 (encore et encore)
 2. Notre amour devra aussi exprimer la foi ! 

Recevoir la confiance est le plus grand cadeau de l’amour ! Vous désirez 
démontrer de l’amour ? Alors, faites confiance aux gens !

Quelqu’un me dira peut-être : 
« Très bien pasteur, mais on m’a laissé tombé si souvent ! Comment avoir 
encore confiance ? » Mais l’amour véritable n’abandonne jamais sa foi !
Les coaches de sports collectifs diront que la meilleure façon de restaurer la 
confiance d’un joueur après qu’il ait perdu la balle dans un moment décisif 
du match est de lui redonner une place dans le prochain match et lui montrer 
que l’on a encore confiance en lui, que tout le monde peut se tromper.
Tout le monde fait des « erreurs. »

Un conjoint dira : « c’est bien ce que vous dites ! Mais comment continuer à 
faire confiance, si mon mari, ma femme n’est pas digne de confiance ? » ou 
«  Si seulement vous ne connaissiez pas ma situation ! Mon (ma) conjoint(e) 
a violé toutes les lois de la confiance. »

Que pouvons-nous faire, quand nous ne pouvons plus avoir confiance dans 
son conjoint(e) ?
Eh bien, nous mettons notre confiance en Dieu et nous lui disons : « Ô Dieu 
! Tu es plus grand que mon (ma) conjoint(e), alors, je vais te faire confiance, 
afin que tu puisses travailler dans sa vie ». Et s’i vous plait avant de vous 
fermer à toute relation avec votre conjoint(e), donner à Dieu une chance, une 
chance de changer votre conjoint(e), une chance de vous changer.

« Peuples, faites confiance à Dieu tout le temps. Dites-lui tous vos problèmes, 
car Dieu est notre protection » Psaumes 62 v9

Pardon de le dire, mais notre conjoint n’est pas notre protection. Dieu est 

notre protection. « Espère en Dieu tout le temps ! Dis-lui tes problèmes ! »
Parce que Dieu est notre protection et parce qu’il est le spécialiste en  
miracles, il peut transformer toutes choses.

Quelqu’un a dit un jour : « L’amour croit l’impossible » et moi de rajouter (si 
vous me le permettez) : « Et l’amour rend possible l’impossible ! »

Tu veux être quelqu’un qui aime les autres ? Eh bien commence à exprimer 
ta confiance dans les gens qui t’entourent tous les jours. Et si tu ne peux pas, 
alors, réfugie-toi en Dieu, fais-lui confiance.

Un amour qui dure :
   1. manifeste la miséricorde et la grâce
   2. manifeste la foi

3. L’AMOUR QUI DURE ATTEND LE MEILLEUR

1 Corinthiens 13 v7

C’est l’espoir. C’est un regard vers demain

Nous devons bien comprendre que dans la vie nous ne pouvons pas changer 
le mauvais comportement de quelqu’un en bon comportement, juste en lui 
disant « Tu es mauvais ! »    
 
Mais nous pouvons l’aider à changer son mauvais comportement en l’aidant 
à voir l’image de ce qu’il pourrait devenir en Christ.

Par exemple, peut-être que quelqu’un dira à quelqu’un d’autre : « Tu sais mon 
ami,  tu n’es vraiment pas bon en ceci ou en cela ! ».
Peut-être que c’est vrai ! Mais il ne faudra s’arrêter là, car ce serait alors  
seulement décourageant et non constructif.
MAIS le jeu consiste plutôt à lui dire : 
« Tu sais mon ami, je pense que tu pourrais être meilleur dans ce domaine, 
si tu fais cela… Tu pourrais être ceci ou cela ! Tu pourrais être un homme que 
ta femme honore et aime, un homme que sa communauté respecte,que ses 

« A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l’amour les uns pour les autres » Jean 13 v.35Jean 13 v.35
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amis et ses proches voudraient être… Voici l’homme que tu pourrais être si 
tu donnais réellement ton cœur à 100% à Jésus-Christ. »

Voici la clé : si tu veux être quelqu’un qui aime beaucoup et d’un amour qui 
dure,  commence à traiter les gens comme tu voudrais les voir devenir.

Si tu veux que ta femme te traite comme un roi, alors traite la comme une 
reine !

La Bible dit dans 1 Tessaloniciens 5 v11 (Français courant) : « Ainsi,  
encouragez-vous et fortifiez-vous dans la foi les uns les autres, comme vous 
le faites. » 

Savez-vous quels sont les mots favoris de Satan ? 
« Tu ne peux pas le faire ! » 
Satan aime tellement dire cela aux gens ! Il chuchote à nos oreilles (des mil-
liers de fois dans toute une vie) : « Tu ne peux pas y arriver ! Tu ne peux pas ! »

Aussi, à chaque fois que nous encourageons quelqu’un en lui disant : « Tu 
peux ! Tu peux le faire, tu vas y arriver ! », nous sommes juste en train de  
défier le diable dans leur vie. 

Savez-vous ce qui tue le plus, ce qui tue le plus l’amour dans le mariage ?
Non, ce ne sont pas les dettes financières, ni la colère, ni la haine.

La chose numéro 1 qui tue les mariages est la négligence.

« Ah, si seulement j’avais su que c’était la dernière fois que je le voyais (alors 
que je le voyais tomber de sommeil), je l’aurais bordé et j’aurais prié pour que 
son âme soit gardée… »
« Si seulement j’avais su que c’était la dernière fois que je le voyais sortir par 
la porte,  je l’aurais serré dans mes bras et je l’aurais embrassé une fois de 
plus  et je l’aurais rappelé pour encore plus de calin. » 
« Si j’avais su que c’était la dernière fois que je le verrais : j’aurais partagé 
cette journée avec lui (ou elle)  et je n’aurais pas permis qu’il (elle) s’éloigne 
de moi… »  

Notre folie, c’est que nous supposons qu’il y aura toujours « un demain » 
pour corriger un oubli, une autre chance » de faire les choses comme il faut, 

« Et nous, nous avons connu l’amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru. Dieu est amour; 
et celui qui demeure dans l’amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui » 1 Jean 4 v.161 Jean 4 v.16
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un autre jour pour dire « Je t’aime ! », pour demander : « Que puis-je faire ? »

Mais « aujourd’hui », c’est tout ce que nous avons de certain ! … Et Je veux dire 
à l’autre « Je t’aime » afin qu’il ne l’oublie jamais.

Alors, un amour qui dure n’attend pas demain ! Mais il montre son amour 
AUJOURD’HUI, d’une manière ou d’une autre, comme si demain ne viendrait 
jamais !

Ne remettons pas à demain ce que nous pouvons faire aujourd’hui : prendre 
un peu de temps dans chaque aujourd’hui que Dieu nous donne, pour faire un 
sourire, un câlin ou un baiser. Et ne nous permettons plus d’être trop occupé 
pour manquer cela. Serrons nos proches dès aujourd’hui, et disons-leur que 
nous les aimons. Et faisons tout pour que si demain ne vient jamais, nous ne 
regrettions jamais aujourd’hui. 

Pour avoir officié des dizaines et des dizaines d’enterrements, j’ai vu trop  
souvent de regrets exprimés. Si vous voulez offrir des fleurs, donnez-les  
pendant que les gens sont vivants. N’ATTENDEZ PAS LEURS FUNÉRAILLES !

N’OUBLIONS JAMAIS QUE :

- L’AMOUR QUI DURE sait exercer la miséricorde et la GRÂCE, envers les autres
- L’AMOUR QUI DURE exprime LA FOI !
- L’AMOUR QUI DURE s’attend au meilleur (de l’autre)

4. L’AMOUR QUI DURE EST CAPABLE D’ENDURER LE PIRE

LL’AMOUR QUI DURE (DANS LE TEMPS) EST CAPABLE D’ENDURER LE PIRE !
Et c’est malheureusement là où beaucoup de gens chancellent.

L’amour est persévérant, obstiné et tenace. Il est déterminé, résolu. Il refuse 
d’abandonner et n’abdique jamais. Il est têtu !

L’amour n’abandonne jamais ! Il est endurant, au travers de n’importe quelles 
circonstances. Il persévère. Il ne regarde jamais en arrière mais va jusqu’à la 
fin !

Quelques-uns qui sont mariés voudraient peut-être tout laisser tomber. Eh 
bien, ne le faites pas !
Vous ne pouvez pas imaginer combien c’est beaucoup plus gratifiant de  
restaurer une relation plutôt que de fuir la situation !

On a vu des mariages restaurés par la grâce de Dieu quand il y avait la parti-
cipation et la volonté des deux dans le couple de vouloir sauver la situation. 

Enfin pour terminer, je prendrai ce verset, dans Job 6 v14 :
« Celui qui souffre a droit à la compassion de son ami, même quand il  
abandonnerait la crainte du Tout-Puissant. »

Alors, il y en a peut-être qui ont un conjoint, un ami ou un bien-aimé qui marche 
loin de Dieu, tellement loin de Dieu qu’il dit même qu’il ne croit plus en Dieu ! ».
Dieu nous demande dans une telle situation de ne pas marcher loin d’eux, de 
ne pas les abandonner. Car c’est justement maintenant qu’ils ont plus que 
jamais besoin de nous. 

Quand un ami, un mari (une épouse) ou qui que ce soit marche loin du  
Seigneur, nous ne devons pas nous éloigner d’eux ! Ils méritent notre  
dévouement  et celui de ses amis chrétiens.

Laissez-moi encore vous montrer ce verset (dans une autre traduction) :
« When desperate people give up on God Almighty,
Their friends, at least, should stick with them. »

« Quand les gens désespérés abandonnent le Dieu Tout-Puissant, leurs amis, 
au moins, devraient rester avec eux. »

J’aimerai donc que vous puissiez noter ces 4 choix d’amour :

 1. Un amour qui décide d’exercer la miséricorde et la grâce
 2. Un amour qui décide de manifester la foi
 3. Un amour qui décide de s’attendre au meilleur
 4. Un amour qui décide d’endurer le pire

Savez-vous que toutes ces choses sont les expressions de l’amour de Jésus 
envers nous ! Oui ! C’est la façon dont Jésus nous aime.

« En sorte que Christ habite dans vos cœurs par la foi; afin qu’étant enracinés et fondés dans l’amour » Éphésiens 3 v.17Éphésiens 3 v.17
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Jésus exerce sa miséricorde et sa grâce pour nous. Il est mort pour nous et à 
notre place. Jésus a décidé aussi de nous faire confiance, preuve en est qu’il 
nous donne la liberté de choisir ! 
Cela est très risqué d’ailleurs, car on pourrait le rejeter. Mais il ne force  
personne à l’aimer. Il nous laisse la liberté de choisir. Il exprime de la confiance 
en chacun de nous !
Il espère le meilleur de nous aussi. Il connait notre potentiel si nous le  
laissons travailler en nous. Et Il ne nous abandonne jamais et il attend que 
nous revenions à lui, si nous nous sommes éloignés de lui. 

C’est donc la façon dont Dieu nous aime.
C’est la façon dont Jésus t’aime !

Si vous voulez apprendre à aimer les gens de la façon dont Jésus aime :

 - C’est ici le secret : PRENEZ JÉSUS EN VOUS ! Demandez à Dieu de 
mettre en vous l’Esprit de Jésus-Christ.

Personne ne peut être Jésus , ni comme lui. 

Nous ne sommes pas invité à faire une imitation de Jésus. 
Mais nous sommes invités à vivre comme une « incarnation » de Jésus  
en nous ! Jésus doit nous habiter. Nous devons vivre en portant de Jésus 
l’image, les sentiments e tles actions. 

« Demeurez en moi, et je demeurerai en vous » Jean 15 v4.

C’est seulement en Lui (dans notre vie) que nous serons rendus capable de 
pouvoir toujours aimer et traiter les gens comme Jésus les a aimés et traités.

God bless...

Extrait du message d’Olivier Cassoly, missionnaire

« Vous puissiez comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur » Éphésiens 3 v.18Éphésiens 3 v.18
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TÉMOIGNAGES

Il y a trois ans, j’ai vécu une expérience de délivrance 
avec le Seigneur. Pendant plusieurs années, j’étais  
tourmentée par des esprits impurs, avec des  
répercussions importantes sur mon corps et ma santé. 
Je subissais des crises au cours desquelles je perdais 
connaissance.

Lors d’une énième crise, mes parents ont fait appel 
à des pasteurs qui sont venus à la maison. Ils m’ont 
imposé les mains au nom de Jésus et j’ai été délivrée 
et guérie. Juste après cette délivrance, nous avons  
remarqué que mon corps était marqué et abîmé par 
les secousses de la veille. J’avais des hématomes  
partout sur le corps, les deux poignets gonflés et 
l’épaule déboîtée. Après plusieurs examens à l’hôpital, 
on m’a annoncé que mon poignet gauche était vraiment 
amoché, et qu’il présentait une fracture assez sévère. 
Cela devait m’obliger à porter un plâtre pendant plus de 
six mois, et je n’étais pas sûre de retrouver les mêmes 
capacités qu’auparavant. Une semaine après on a dû 
refaire une radio avant de remplacer le plâtre. C’est à ce 
moment-là que le médecin, très étonné, m’a annoncé 
que j’avais une fracture « en motte de beurre ». Cela se 
produit lorsqu'un os se tord ou s'écrase sur lui-même. 
Il était d’autant plus étonné que ce genre de fracture 
est très fréquent chez les jeunes enfants car leurs os 
ne sont pas encore bien formés, mais que c’était la 
première fois depuis plusieurs années de pratique qu’il 

Je m’appelle Elsa, j’ai 22 ans et je viens de Saint-Denis.
J’aimerais partager avec vous une des expériences que 
j’ai vécue avec le Seigneur. Il y a 8 mois de cela, au mois 
d’avril, j’avais ressenti une forte douleur à la tête.

Au moment, où cela c’était passé, j’étais en cours.

Ce jour-là, je ne me sentais pas bien, j’avais du mal à  
parler, à articuler et j’avais ressenti une sensation de  
lourdeur au niveau de mon œil gauche.

voyait un cas comme le mien.

Suite à ce diagnostic, alors que j’aurais dû porter un 
plâtre pendant plus de six mois, au lieu de cela, le port 
d’une attelle pour une durée de deux semaines a suffi. 
Et tout est rentré dans l’ordre.

Au travers de ce témoignage, je veux rendre gloire 
à Dieu, car il est grand et merveilleux, il n’abandonne  
jamais ses enfants.

Sarah Boyer

UNE GRANDE 
DÉLIVRANCE

LE DIEU DIEU 
PLUSPLUS GRANDGRAND 
QUE NOS 
PROBLÈMES

Ma copine qui était à côté de moi, en voyant que mon 
état se dégradait de plus en plus a voulu qu’on sorte 
un moment de la classe.

En enlevant mon masque, on s’est aperçue que tout le 
côté gauche de mon visage ne réagissait plus. J’avais 
la bouche et le côté de l’œil gauche qui pendaient et 
partaient vers un seul côté du visage.
Suite à cela, nous nous sommes rendues chez le  
médecin.

Une fois arrivée là-bas, le médecin me demande mon 
âge et m’annonce que j’ai un début de paralysie fa-
ciale. Il m’a ensuite montré des photos de personnes 
atteintes de cette maladie, en me disant que mon état 
allait sans doute s’empirer.

Il m’a également demandé de faire une radio pour 
voir si le cerveau n’avait pas été touché. Parce que si 
c’était le cas, je pourrais perdre jusqu’à une partie de la  
mémoire et les conséquences seraient beaucoup 
plus graves.
En apprenant tout cela, je n’avais pas réagi sur le  
moment, je suis restée choquée et en même temps 
très peinée.

Une fois à la maison, j’ai annoncé la nouvelle à mes 
parents et puis je me suis effondrée en larmes. Dans 
cette épreuve, mes parents ont été là pour moi et ils 
m’ont beaucoup soutenue en me disant que : « Lui, le 
médecin dit que la situation va s’empirer mais nous, 
nous avons un grand Dieu qui est plus grand que ce 
problème. »

Ensuite, mes parents ont prié pour moi et je me suis 
jointe à eux dans la prière.

JÉSUS
« La charité est patiente, elle est pleine de bonté; la charité n’est point envieuse; 
la charité ne se vante point, elle ne s’enfle point d’orgueil » 1 Corinthiens 13v.41 Corinthiens 13v.4
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Le soir, en rentrant dans ma chambre, j’ai parlé à Dieu 
et je lui ai dit tout ce que j’avais sur le cœur puis j’ai 
mis ma confiance en Dieu. J’ai dit : « Seigneur, mal-
gré cette situation, tu as dit dans ta parole (Josué 
1 v5) que tu seras toujours là avec moi et que tu ne  
m’abandonneras pas. »

À ce moment-là, Dieu a rempli mon cœur de sa paix. Le 
lendemain, je suis partie faire la radio et par la grâce 
de Dieu mon cerveau été resté intact, il n’avait pas été 
touché.

Deux semaines après, sans que je ne me rende compte, 
je me suis remise à parler normalement et j’ai retrouvé 
l’usage normal de mon visage.

Je remercie l’église, les frères et sœurs, ma famille et 
les pasteurs qui ont prié pour moi.

Et je remercie le Seigneur de m’avoir guérie mais, aussi 
de m’avoir aidée à passer cette épreuve car j’ai appris 
à renouveler ma confiance en lui. Chaque jour, je vois 
sa main agir dans ma vie que ce soit dans les bons 
comme dans les mauvais moments, il est toujours là 
présent à mes côtés.

Gloire à Son Nom !

Elsa

Chères amies, chers amis, 

Je m’appelle Franceline SAUTRON, je suis née dans 
une famille chrétienne où règne la paix, la joie, l’amour 
de Jésus Christ. J’ai grandi dans cette plénitude  
d’abondance de paix, de grâce. 

Être née dans une famille chrétienne ne veut pas dire 
que vous ne passerez pas par des épreuves. Le malin 
n’aime pas que les enfants de Dieu soient dans cette 
grâce, il fera tout pour la détruire. Je suis passée par 
des épreuves jusqu’à tout perdre : la perte de mon fils 
à six mois et demi de grossesse, la maladie, opéra-
tion sur opération, la moelle épinière atteinte avec des  
moments où je n’arrivais plus à marcher. Cela s’est 
poursuivi par un divorce, puis la perte de mon travail et 
des difficultés à nourrir mes enfants. 

Je criais au Seigneur Dieu lui demandant “Qu’est-
ce que j’ai fait de mal” je ne comprenais pas. Pour-
quoi cela, pourquoi moi qui aime Dieu et qui marche 
avec lui. J’essayais de résoudre mes problèmes sans  

demander à Dieu si c’était sa volonté. Je n’arrivais pas 
à m’en sortir, au contraire je m'enfonçais et chaque jour 
la haine s'installait dans mon cœur, dans mon être. Je 
ne pouvais plus voir les gens heureux. Leur joie, leur 
amour m'enrageaient. 

J’allais toujours à la mission mais sans motivation 
car j'étais brisée, anéantie, amère. Puis un dimanche  
matin, le pasteur David CIZERON a prêché sur le  
pardon. Une simple phrase “ Connaissez vous le pardon 
de Dieu et à quel point Dieu nous a pardonné en nous 
donnant son fils et l'amour de Jésus Christ de se livrer 
pour le rachat de nos péchés.” A ce moment le sens 
de ces paroles a instauré une joie, une paix, ce premier 
amour de foi que j’avais perdu ; alors j’ai demandé à 
Dieu pardon en m’humiliant de toute mon âme, tout 
mon être. 

Depuis ce jour tout a changé, Dieu m’a remplie de  
bénédictions, j’ai pardonné à mon ex-mari et à son 
épouse. Il m’a remplie d’humilité, de sagesse et l’amour 
que j’ai pour Dieu est plus fort chaque jour. 

Chères amies, chers amis, Dieu connaît nos  
souffrances, nos limites, mettons en lui notre confiance, 
notre espérance et il agira. 
Note : Je remercie mes parents et ma famille qui ont 
prié pour moi surtout ma mère qui a été et qui est  
toujours présente pour moi. 

Franceline

LE PARDON 

DE DIEUDIEU

« La charité ne fait rien de malhonnête, elle ne cherche point son intérêt, 
elle ne s’irrite point, elle ne soupçonne point le mal » 1 Corinthiens 13 v.51 Corinthiens 13 v.5
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JÉSUS
MA RENCONTRE 
AVEC JÉSUS
 Quand j’étais enfant, vers mes cinq ans, j’ai 
perdu trois personnes : l’une est morte, l’autre a été 
séparée de moi et la troisième m’a abandonnée. 
Cette dernière n’a rien voulu avoir à faire avec moi. 
Ces pertes ont laissé un fort impact et des séquelles 
dans ma vie et dans mon cœur.

En grandissant, je me suis renfermée de plus en 
plus sur moi-même. Je n’arrivais pas à m’ouvrir, à 
parler aux autres de ce que je ressentais au fond 
de moi. Je grandissais, mais mon cœur était  
toujours en deuil. Je suis devenue ce qu’on appelle 
une « pleurnicharde ». Je pleurais tout le temps, 
pour un oui, pour un non et n’importe quoi. Les gens 
qui m’entouraient étaient dans l’incompréhension.

En plus de cela, je subissais du harcèlement, rien 
de ce que je faisais n’était assez bien. Je recevais 
critiques sur critiques et on se moquait de moi. Je 
subissais des agressions. Alors, pour m’éloigner de 
ce monde hostile, je me suis bâti un mur au fond 
de moi. Mais cette barrière m’éloignait aussi du  
Seigneur. À cette époque, je connaissais le Sei-
gneur, mais je n’avais pas la foi. Je ne croyais pas 
en lui. Quelqu’un m’avait offert une bible, mais je n’y 
touchais pas.

Il n’y avait pas d’issue, je me renfermais de plus en 
plus chaque jour. Alors mon entourage a tourné la 
page pour continuer sa vie, alors que moi je me  
sentais toujours de plus en plus mal au fond de moi, 

par rapport à ce que j’avais vécu et ce que je vivais.
Dès lors, j’ai commencé à envier la vie des autres. 
Je criais : « Pourquoi moi ? Pourquoi dois-je  
traverser toutes ces épreuves ? Qu’est-ce que j’ai 
fait de mal ? »

Ma relation avec ma famille était compliquée. Tout 
au fond de moi, je ressentais un vide que je voulais 
à tout prix combler. Puisque ça n’allait pas avec ma 
famille, je me suis mise à rechercher l’amour, l’af-
fection ailleurs : avec les amis(es), les nourrices, les 
mauvaises fréquentations. J’ai même couru après 
les garçons (je n’en suis pas fière). Mais j’avais ce 
qu’on peut appeler une dépendance affective, et 
je voulais à tout prix combler ce mal être au fond 
de moi. Pourtant, chaque fois que j’offrais mon 
cœur, on me le rendait encore plus brisé qu’avant. 
Les hommes changent, mais je m’y accrochais 
quand même parce que j’avais peur d’être encore  
abandonnée. Je me sentais seule tout en étant  
entourée. Je me sentais perdue.

J’ai accumulé tellement de sentiments négatifs  
(colère, chagrin, douleur, rancœur, et toujours ce 
deuil inachevé). Bien sûr, le mur que j’avais bâti  
cachait tout cela au monde extérieur. Il y avait « 
l’être et le paraître ». Je paraissais bien extérieure-
ment, je souriais, je répondais « ça va », alors qu’in-
térieurement j’étais brisée. J’étais comme dans un 
tunnel sombre et je n’en voyais pas le bout. Je me 
demandais pourquoi j’étais sur la terre. Je désirais 
savoir où était ma place. Je ne me sentais chez moi 
nulle part et tellement inutile ! Toutes ces années 
d’incompréhension pendant lesquelles j’étais dans 
le noir, le cœur brisé, avaient fait de moi un être au 
comportement excessif. 
Ma famille me disait qu’il fallait que je change, mais 
je n’y arrivais pas. Je faisais du mal autour de moi, 
je faisais du mal aux gens que j’aime.

Je n’en pouvais plus de ce cauchemar. Un jour, 
alors que les idées noires commençaient à m’enva-
hir, j’ai cherché le Seigneur. J’ai crié vers lui en lui  
disant que je ne pouvais plus continuer comme ça. 
Toutes ces épreuves avaient eu raison de moi. Et j’ai 
 retrouvé ce cadeau qu’on m’avait fait un jour : la 
bible. 

J’ai commencé à lire les évangiles et le Seigneur 
a mis sur ma route une personne qui m’a édifiée. 
Cela a pris du temps, mais j’ai fini par réaliser que 
le Seigneur avait agi dans ma vie. Il m’a libérée, il a 
restauré mon cœur brisé. 

Notre Dieu est un Dieu fidèle et amour. Et vous savez 
quoi ? C’est son amour parfait et incomparable qui 
a réussi à combler ce vide que je ressentais depuis 
toujours. De plus, il m’a acceptée telle que j’étais. 
Il me connait mieux que moi-même et c’est ce que 
je recherchais depuis longtemps. Il a détruit le mur 
que j’avais bâti et qui m’opprimait. Il m’a ouvert les 
yeux et je peux, enfin, avancer dans la vie, le cœur 
léger parce qu’il est auprès de moi. Je sais que je ne 
serai plus jamais seule et encore moins accablée 
dans les épreuves.

Au final, « le paraître » reflète maintenant « l’être ». 
En lui, je sais enfin qui je suis : une enfant de Dieu ! 
Il a pris mes fardeaux, il m’a donné la force de par-
donner tous ceux qui m’ont fait du mal. Je sais que 
le temps de Dieu n’est pas le nôtre, mais son timing 
est toujours le meilleur. J’ai décidé de lui offrir mon 
cœur et ma vie, et c’est la meilleure décision que j’ai 
prise !

Nathalia

« La charité ne se réjouit point de l’injustice, mais elle se réjouit de la vérité » 1 Corinthiens 13 v.61 Corinthiens 13 v.6
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COMPLÉMENT BIBLIQUE
L’Ancien Testament, 
un peuple et la Parole de Dieu
La pensée générale que nous partagerons est  
celle-ci : la Parole de Dieu, si chère à nos cœurs, passe 
par la trame de l’histoire d’un peuple et des témoins 
choisis par Dieu.

L’Ancien Testament 
et un peuple, Israël
L’Ancien Testament n’est pas un discours religieux sur 
Dieu, mais une révélation de Dieu qui s’inscrit dans  
l’histoire, la vie d’un peuple. Chaque livre est impré-
gné du parfum de la terre d’Israël, de son histoire, de 
sa culture, de sa foi, le Dieu d’Abraham, d’Isaac et de  
Jacob. Le récit de l’Ancien Testament concerne le 
peuple d’Israël, dont le présent est toujours d’actualité.

La foi chrétienne témoigne de l’importance de  
l’histoire de l’Israël biblique en lisant l’Ancien Testa-
ment au même titre que le Nouveau, et du fait que la 
vérité contenue dans l’Ancien Testament n’est en rien 
diminuée par l’accomplissement des promesses et 
des prophéties en Jésus-Christ. Israël est le peuple 
de la Bible, de l’Ancien Testament en particulier. 
Ben Gourion, homme d’État israélien, disait en son  
temps : La Bible est la source de l’être d’Israël, sa gloire, 
son espérance et son avenir.

Les livres de l’Ancien Testament ont tout d’abord été 
destinés au peuple d’Israël. De cela il est nécessaire 
de se souvenir dans son étude. En premier, l’histoire 

d’un homme et d’une famille (Abraham), puis dans un 
cercle plus étendu, l’histoire d’un peuple (Jacob/Israël),  
enfin dans une vision plus large, l’histoire de l’humanité  
auquel Dieu donne un Rédempteur en la personne de 
Jésus-Christ, issu d’Israël.

L’Ancien Testament  
et la Parole de Dieu
La parole de Dieu ! Elle est révélation de ce que Dieu 
est et veut pour son peuple, Israël, et de ce que Dieu est 
et veut pour tout homme comme pour l’Eglise. Elle se  
révèle peu à peu dans la trame de l’histoire d’Israël, en 
ses patriarches, en ses sacrificateurs, en ses rois, en 
ses prophètes comme en ses sages.

Jérémie 18 v18 : La Loi ne périra pas faute de  
sacrificateurs ; ni le conseil faute de sages, ni la  
parole (prophétique) faute de prophètes. 
Ce que confirme Ézéchiel 7 v26 : Ils demandent des  
visions aux prophètes ; les sacrificateurs ne connaissent 
plus la Loi ; les anciens n’ont plus de conseils. Ainsi  
apparaît trois formes de la transmission de la  
Parole de Dieu dans l’Ancien Testament : parole du  
sacrificateur, parole du prophète et parole du sage. 

Parole du sacrificateur, la Loi. Dieu transmet une loi 
à son peuple pour le diriger en lui enseignant la meil-
leure manière de vivre (Deutéronome 4 v5-8). 

Et, par la loi, se révèle le « péché », c’est pourquoi elle 
comporte également une parole de salut en instituant 
le sacrifice, seul moyen pour l’homme pécheur de  
s’approcher de Dieu et de trouver le pardon. 

« L’amour consiste à marcher selon ses commandements » 2 Jean 1 v.62 Jean 1 v.6
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RÉSUMÉ D’UN LIVRE BIBLIQUE

L’auteur
Le livre commence par cette déclaration qui est en 
quelque sorte le résumé de toutes ses pages : 
« L’Éternel parla à Moïse ». Cette déclaration revient 
constamment, et c’est par elle que le livre se termine 
: « tels sont les commandements et les lois que l’Éter-
nel donna par Moïse aux enfants d’Israël » (36 v13).

Le message

Le rôle de Moïse dans la vie sociale, politique et re-
ligieuse du peuple est un des éléments importants 
contenus dans ce livre. C’est lui qui, en toutes circons-
tances, apparaît comme le conducteur des enfants 
d’Israël, comme leur chef ou plutôt l’intermédiaire 
entre eux et leur chef suprême, l’Éternel Dieu.

Moïse et ses collaborateurs
Aaron est l’un d’eux. Étant le souverain  
sacrificateur, il se trouve à la tête de l’organisation  
sacerdotale.

Également auprès de Moïse, se trouvent 70  
anciens qu’il a choisis sur ordre de Dieu. Ils sont là 
pour le soutenir dans sa tâche. Pour ce faire, ils ont 
reçu eux aussi l’esprit de prophétie (11 v16-23).

Nous découvrons, toujours auprès de Moïse, le  
vaillant Josué, son serviteur « depuis sa jeunesse » 
(11 v28). Il est parti proche de Moïse et de ses consi-
dérations avant de devenir, plus tard, son successeur.

Malgré tous ces serviteurs utiles, Moïse occupe une 
place centrale. Il guide les enfants d’Israël à travers le 
désert, il les réconforte, les stimule dans les heures 
d’abattement, les reprend dans les heures de révolte. 

C’est lui qui, sans se lasser, fait entendre aux oreilles 
du peuple la voix de l’Éternel. En vain, la jalousie va 
s’acharner contre lui (v12). En vain, les conspirateurs 
Koré, Dathan et Abiram (v16) essaient de soulever le 
peuple, Moïse va rester ferme, comme voyant celui 
qui est invisible (Hébreux 11 v27) car Dieu est avec 
lui.

Le livre des Nombres tire son nom des deux 
dénombrements du peuple qui y sont relatés. 
Le premier dénombrement se trouve au cha-
pitre 1 et se situe avant le départ de la région 
du Sinaï. Quant au second, il est mentionné au 
chapitre 26, avant l’entrée du peuple dans le 
pays de Canaan.
Ce livre couvre ainsi une période de 39 ans, et 
nous présente la vie du peuple de Dieu au dé-
sert durant ce laps de temps. C’est pourquoi, 
beaucoup estiment que le premier titre hébreu 
« Bemidbar » (au désert) est plus adéquat pour 
nommer le quatrième livre du Pentateuque.

Le livre des Nombres est la suite naturelle du 
livre du Lévitique. D’abord parce qu’il nous fait 
connaître l’histoire du peuple d’Israël après la 
promulgation de la loi et des ordonnances de 
Dieu. Ensuite, parce qu’il nous révèle les ordon-
nances nouvelles de Moïse, au cours du séjour 
dans le désert, ordonnances de nouveau trans-
mises de la part de Dieu à son peuple.
La première partie du livre sert de conclusion 
au témoignage divin sur les expériences du 
mont Sinaï. Elle se rattache donc au livre de 
l’Exode. La seconde partie, plus importante, 
raconte le pèlerinage d’Israël compris entre le 
départ du Sinaï et l’arrivée au Jourdain.

LE LIVRE DES 
NOMBRES

« La charité excuse tout, elle croit tout, elle espère tout, elle supporte tout » 1 Corinthiens 13 v.71 Corinthiens 13 v.7
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À travers ce récit, nous pouvons noter quelques rai-
sons de poursuivre, personnellement, l’étude de ce 
livre des Nombres.

• • Il nous fait connaître l’histoire des relations de Dieu 
avec son peuple pendant cette étape vitale de la 
marche en avant. Nous découvrons, certes des faits 
historiques, mais nous voyons surtout quelques-unes 
des méthodes employées par Dieu pendant 40 ans.

• • Il nous fournit un arrière-plan utile à la compréhen-
sion des nombreuses allusions à l’histoire d’Israël et 
à ses lois contenues dans les parties plus récentes 
de la Bible.

• • À travers l’histoire d’Israël, racheté pour être conduit 
hors d’Égypte, possédant la loi de Dieu, conduit par 
Moïse, dont les regards se portaient chaque jour sur 
le Tabernacle, sans cesse guidé par la colonne de feu 
et la nuée, nous découvrons beaucoup de similitudes 
avec l’expérience chrétienne. Ainsi, les illustrations 
de cette période représentent des ressources pour 
les croyants dans leur marche avec Dieu aujourd’hui.

David Ramon, pasteur

« Celui qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour » 1 Jean 4 v.81 Jean 4 v.8

https://www.addreunion.fr/david-ramon
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Tout le déroulement de l’histoire d’Israël est lié à la loi 
que Dieu lui donne comme Parole pour diriger sa vie.

Parole du prophète, un appel. La parole prophétique, 
ce sont les appels incessants de Dieu à considérer la  
situation dans laquelle le peuple se trouve, suite à 
son péché, et à revenir vers lui d’un cœur entier, Dieu 
est plein de compassion. Et ce sont aussi les visions  
d’avenir, les promesses d’accomplissement, l’his-
toire d’Israël porte une destinée, celle de la venue du  
Messie/Christ, celle du royaume de Dieu.

Parole du sage, le conseil. Ce n’est plus le com-
mandement ou la prophétie, mais le conseil de Dieu  
approprié en chaque circonstance : pour l’exercice de 
la piété (Psaumes), face à la souffrance (Job), devant la  
question du sens de l’existence (Ecclésiaste), 
conseils de sagesse face aux divers aspects de la vie  
(Proverbes), mais aussi répondant au besoin profond 
du cœur d’être aimé (Cantique). 

L’histoire du peuple d’Israël est rythmée par ces  
paroles lui donnant une espérance et un avenir.

Conclusion
Le penseur et mathématicien B. Pascal disait :  
« L’histoire des Juifs enferme dans la durée celle de 
toutes nos histoires ». L’Ancien Testament demeure  
indispensable, un peuple, son histoire et la Parole 
de Dieu qui survient tout le long de son pèlerinage, 
ces choses sont arrivées pour vous servir d’exemple  
(1 Corinthiens 10 v6), mais aussi pour orienter notre 
foi vers l’accomplissement des promesses/paroles 
divines. 

Pour autant, Israël n’est pas qu’un exemple, son  
histoire se poursuit sous nos yeux, avec les promesses 
du salut et de restauration dans la venue prochaine en 
Gloire du Messie : Alors je répandrai sur la maison de 
David et sur les habitants de Jérusalem, un esprit de 
grâce et de supplication, et ils tourneront les regards 
vers moi, celui qu’ils ont percé (Zacharie 12 v10).

Lisons et relisons l’Ancien Testament à la lumière 
du Nouveau Testament, mais sans jamais occulter  
l’histoire du peuple d’Israël qui porte cette lumière du 
Messie, Jésus-Christ qui est venu et vient bientôt et 
pour l’Église et pour Israël.

Philippe Bak, 
(enseignant le cours d’Introduction  

à l’Ancien Testament sur l’I.T.B.)

« Je vous donne un commandement nouveau: Aimez-vous les uns les autres; 
comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres » Jean 13 v.34Jean 13 v.34
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SI...ELLE
L’HISTOIRE D’AMOUR DE

 MAMAN POULETTE 
 Avez-vous eu déjà l’occasion de voir une poule avec ses petits poussins 
? C’est vraiment intéressant de les observer. Tous les petits poussins suivent 
leur mère partout où elle va. Elle les conduit dans la basse-cour, leur montre où  
trouver de la nourriture et veille sur eux avec précaution. Les poussins savent 
qu'ils ne doivent pas s’éloigner d'elle. Chaque fois que la mère poule voit qu'il y a 
un danger, elle soulève ses ailes et les petits poussins viennent tous en courant 
s’y mettre à l’abri. Elle les protège du vent, de la pluie et de la chaleur du soleil en 
les couvrant ainsi de ses ailes. Elle les garde tout contre elle et les réchauffe, telle 
une couverture douillette. S’il pleut, ses ailes servent même de parapluie. Elle se 
montre toujours très attentionnée de leur bien-être et les protège du danger.

Et voici qu’un jour, à la Plaine des Cafres, dans la cour de Mr Turpin : 

_"Papa ! Papa !" hurle Tim de toutes ses forces. "Il y a un feu qui vient de la prairie, 
à l'arrière de la grange, les vaches sont à l’abri mais le vent l’envoie dans la cour, 
vers le poulailler !"

_"Oui, je l'ai vu aussi !", lui répond son père en courant de toutes ses jambes vers 
l'étang avec plusieurs seaux vides. « Je viens d’appeler les voisins pour nous 
aider. Nous allons l'éteindre avant qu’il ne s’étende plus loin. »

Mais, par un tel temps de sécheresse, ce simple feu de broussailles se transforme 
rapidement en incendie. Déjà, celui-ci s’est rapproché de la clôture entourant la  
propriété qui appartient à la famille de Tim. De grosses étincelles tombent sur 
leur maison, les flammes crépitent de plus en plus fort, la fumée envahit les 
lieux. Les chiens, effrayés, aboient, le chat s’enfuit. Les lapins s’agitent dans leur  

clapier, les canards courent et s’envolent…Et l’on voit devant le poulailler, une 
couvée de six petits poussins se blottir autour de Maman Poulette.

Ils sont tous épouvantés. Il fait très chaud ; la fumée leur pique les yeux, ils  
commencent à suffoquer", ils « pioupioutent », très inquiets.
Maman Poulette sait qu'elle ne doit pas montrer sa peur, mais les flammes se  
rapprochent de plus en plus. Horrifiée, elle s’aperçoit bien vite qu’un de ses petits 
poussins n’est pas dans la couvée.

Elle sait qu’il s’agit de ce sacré Titou qui n’obéit jamais et veut toujours faire que 
ce qu’il a envie ! Il est déjà parti trop loin et n’aura pas le temps de venir se blottir 
à l’abri sous ses ailes ! Maman Poulette est très inquiète.

Elle appelle désespérément son petit rejeton… perdu ! Ah, elle l’aperçoit, il essaie 
de s’approcher, mais : trop tard ! Il est déjà entouré par de grandes flammes ! 
Dans un ultime effort, elle assemble au plus vite tous ses autres petits poussins, 
se couche sur eux pour mieux les protéger, étend ses ailes au maximum…Puis on 
entend un horrible « Ffffffvrrroumm … »

Un moment plus tard :

_"Ouf !" s'exclame finalement Mr Turpin, s'épongeant le front avec un chiffon  
humide. « Eh bien ! Nous avons eu chaud ! Mais nous sommes arrivés à l’éteindre 
! Dieu merci !"
_"Oui, on a vraiment frôlé la catastrophe ! Mais, Papa ? C’est quoi là-bas ?",  
s’exclame Tim en raclant sa gorge, toute irritée. Sans tarder, il se dirige vers un 
tas de cendres, toutes fumantes. Il les retourne machinalement avec le bout de 
son pied.

« Et connaître l’amour de Christ, qui surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu’à toute la plénitude de Dieu 
» Éphésiens 3 v.19Éphésiens 3 v.19
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_"Oh, non !" s'exclame Tim, alors que six petits poussins sortent en courant,  
épouvantés, mais sains et saufs, de ce tas de cendres ! 

« Mais, c'était notre poule rousse ! Maman Poulette : en abritant ses petits, elle 
s’est exposée aux flammes et elle a donné sa vie pour sauver ses poussins 
! ». En voyant Maman Poulette toute calcinée et ses petits poussins, remplis 
de vie, courir dans tous les sens, Tim est très ému. Des larmes coulent sur 
ses joues encore toutes brûlantes.

"Oui", répond son père, Mr Turpin. Elle a donné sa propre vie pour sauver ses  
poussins. »

Cela nous rappelle la plus belle histoire d’amour, la plus grande preuve 
d’amour : celle de Jésus, le Fils de Dieu, qui a donné lui aussi sa propre vie 
pour nous sauver. Il a subi une mort cruelle sur la croix pour que nous ne 
mourrions pas, malgré le fait que nous méritions tous la mort éternelle à 
cause de nos péchés. »

Jésus offre à chacun de nous, sans exception, le salut et la vie éternelle ; 
nous n’avons qu’à l’accepter de tout notre cœur pour être sauvé. 
Comme la poule rassemble sa couvée, Jésus nous met à l’abri de son amour. 
Il est infaillible. Évangile de Jean 15 v13 « Il n’y a pas de plus grand amour que 
de donner sa vie pour ses amis. »

Auteur inconnu, histoire relatée par Cécile Cizeron

« Par amour fraternel, soyez pleins d’affection les uns pour les autres; par honneur, usez de prévenances réciproques » Romains 12 v.10Romains 12 v.10
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Il aurait pu se défendre et les anéantir. Il donne sa 
vie.
« J’ai le pouvoir de la donner et, j’ai le pouvoir de la  
reprendre » dit-il (Jean 10 v18). Ce ne sont pas les 
clous qui le retiennent pendant six heures sur la 
croix. Mais son amour pour chacun de nous.
La plupart des crucifiés de l’époque mourraient dans 
la haine, les insultes et la révolte. Jésus meurt par 
amour en pardonnant à ses bourreaux. 

Aujourd’hui, cher ami lecteur, laisse l’amour de  
Jésus inonder ton être. Il chassera ta peur. Il fera fuir les  
ténèbres. Il te permettra d’aimer comme lui-même 
a aimé.

Jean-Michée Cizeron, pasteur

PAROLE DE VIE

 Les miracles de la Bible, les guérisons, les 
paroles de Dieu et leur accomplissement sont autant 
de sujets admirables. Mais ce qui touche le plus est 
l’amour de Dieu démontré en la personne de Jésus.
L’amour de Jésus est plus fort que la mort. Son amour 
lui a permis de gagner la bataille.

« Dieu est amour », écrit l’apôtre Jean dans sa lettre. 
Mais sans Jésus cette parole ne serait que subjective. 
Jésus en fait une admirable démonstration.

L’AMOUR NE CONSISTE PAS EN PAROLE MAIS EN 
ACTIONS

Jésus ne fait pas que parler d’amour. Il manifeste 
l’amour en action. 
Il accueille les « laissés pour compte » et touche le  
lépreux. Il ne met jamais dehors celui qui vient à lui. 
Il prend le temps de parler à quiconque le contacte. 

Il prouve son amour. Quelqu’un mourrait peut-être 
pour un homme de bien. Lui vient donner sa vie pour 
des pécheurs que nous sommes et ceci afin de nous 
sauver.
Jésus ne nous aime pas en parole seulement mais en 
actions et avec vérité.

IL N’Y A PAS D’AMOUR  AUSSI GRAND

L’AMOUR PERMET DE SE SURPASSER

L’amour permet à Jésus de se surpasser. Il renonce à 
son égalité avec Dieu.
Il s’abaisse en venant au milieu de notre humanité 
comme un simple homme.
Il vient naître dans une étable car il n’y a pas de place 
pour lui dans l’hôtellerie. Il connaît la soif, la fatigue, la 
faim, le sommeil, les angoisses, les pleurs et tout ce 
que nous pouvons vivre nous-mêmes en tant qu’êtres 
humains. Il s’abaisse jusqu’à la mort infamante de la 
croix.

Mais la Bible nous dit qu’il a été souverainement  
élevé au-dessus de tout nom qui peut être nommé.
Ainsi il se fait pauvre pour nous enrichir. Il se  
dépouille pour nous sauver.
Jésus est le seul nom sous le ciel donné aux hommes 
par lequel nous sommes sauvés.

L’AMOUR PERMET DE DONNER SA VIE

Jésus donne ses forces et son temps. Il offre la joie, 
la paix et la santé. Mais surtout, il se donne lui-même.
« Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie 
pour ses amis » (Jean 15 v13 ).
Ce ne sont pas ses ennemis qui lui prennent sa vie. 

Merveilleux amour, amour de Dieu pour moi,

Merveilleux amour, de Jésus sur la croix.

Vaste autant que les océans,

Profond plus que les mers,

Haut, plus haut  que l’azur des cieux,

est son amour.

                                                        
                                

(Cantique traditionnel)

« Si quelqu’un possède les biens du monde, et que, voyant son frère dans le besoin, 
il lui ferme ses entrailles, comment l’amour de Dieu demeure-t-il en lui ?» 1 Jean 3 v.171 Jean 3 v.17

https://www.addreunion.fr/jean-cizeron
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